















Disamping itu juga dia tidak bisa menyesuaikan diri dimana dia bertempat tinggal. Dia (klien) keluar rumah kalau ada keperluannya saja, seperti kerja, itupun dia berangkat sebelum matahari menampakkan sinarnya artinya sehabis shubuh, sehingga para tetangganya tidak pernah mengetahui klien tersebut. Akan tetapi pekerjaan klien itu hanya sebagai kuli batu atau buruh tani, dengan adanya kondisi dan pekerjaannya sebagai kuli batu itulah, maka klien sangat minder sekali bila bergaul dengan tetangga-tetangganya disamping itu klien juga tidak pernah mengikuti segala aktifitas yang ada dilingkungannya. Padahal para tetangganya kadang juga mengajaknya, tetapi klien tidak mau, klien merasa minder, malu dan rendah diri serta kurang percaya diri. Karena klien menganggap bahwa kehidupannya kurang mapan bila dibandingkan dengan para tetangganya yang lain. Sehingga yang dilakukan klien hanya berdiam diri di rumah selain bekerja.

Apabila keadaan itu tidak segera diatasi dan terus menerus berlarut, maka klien tersebut dapat mengalami kegagalan menyesuaikan diri yang selanjutnya berakibat menderita keterasingan ditengah-tengah keramaian pergaulan masyarakat. Seseorang yang menderita oleh karena itu dalam dirinya merasakan adanya depresi mental (tekanan batin) yang dapat menimbulkan kecemasan, "yaitu keadaan guncang yang umum", yang terjadi ketika adanya pertentangan antara dorongan-dorongan dan usaha untuk menyesuaikan diri, (Mustofah Fahmi : 21).



Dengan melihat masalah yang dihadapi oleh seorang kuli batu tersebut, maka ada tokoh agama yang bernama Kyai M. Suwarno dan Ibu Alwiyah yang bertempat tinggal di desa Patuk Sidomulyo kecamatan Krian kabupaten Sidoarjo merasa punya tanggung jawab untuk membantu menyelesaikan masalah terhadap klien yang mengalami kesulitan didalam menyesuaikan diri tersebut.

Adapun kegiatan bimbingan dan penyuluhan agama dilaksanakan dengan cara pendekatan keagamaan, dalam langkah mengatasi perilaku klien yang mengalami kesulitan penyesuaian diri tadi. Pendekatan agama yang dilakukan oleh konselor berupa pemberian nasehat-nasehat keagamaan, serta menanamkan nilai-nilai ajaran agama dalam diri klien dengan tujuan agar klien mampu dan mempunyai rasa percaya diri yang kuat didalam menghadapi berbagai masalah. Dan diharapkan klien dapat bergaul dengan para tetangga tanpa ada canggung dan perbedaan antara mereka.

Selain itu klien yang mengalami kesulitan penyesuaian diri tersebut dapat dilibatkan atau diaktifkan didalam kegiatan-kegiatan keagamaan, seperti pengajian umum atau ceramah agama. Adapun tehnik yang digunakan oleh konselor adalah tehnik directive counseling. Baik secara individu (face to face) atau kelompok. Bimbingan individu dilakukan konselor dengan klien dengan mengadakan hubungan tatap muka secara langsung dalam memecahkan masalahnya. Untuk itu keberhasilan konseling tergantung pada ketrampilan konselor dalam pelayanan dan kelebihan lain yang tidak dimiliki orang.









" Teknik **directive counseling** dinamakan juga **the counselor centered approach**, yakni teknik konseling yang pendekatannya terpusatkan kepada konselor. Dalam cara konseling seperti ini aktivitas yang utama terletak pada konselor. Pertama-tama konselor berusaha agar terjadi hubungan yang akrab, sehingga konseli menaruh kepercayaan kepadanya. Selanjutnya ia mengajukan pertanyaan - pertanyaan dalam rangka mengumpulkan informasi. Data yang ia peroleh, ia analisis untuk tahap berikutnya melakukan diagnosis ; berusaha memahami masalah yang memberati konselir, ( Prof. Drs. Oning Uchjana Effendy. M.A, 1993 : 83 ).

Dari beberapa teori yang dijadikan landasan dalam skripsi ini, maka penulis akan memberikan sedikit komentar tentang relevansi antara teori dan penelitian.

Pada dasarnya manusia itu adalah baik, karena lingkungan yang menjadikan perubahan pada sikap dan perlakuan manusia. Manusia menjadi baik jika pada dirinya terdapat semangat dan kemauan berusaha menjadi manusia yang berguna bagi masyarakat dengan dilandasi akan iman dan ketaqwaan pada Allah.

Demikian pula dalam proses penyesuaian diri pada seorang kuli batu yang harus menghadapi situasi - situasi yang bersangkutan dengan kehidupan pribadinya, dan mereka bergelut pula dengan pergaulan masyarakat sekitarnya. Dimana individu dan lingkungannya tidak hanya berlangsung searah, dalam arti bahwa hanya lingkungan saja yang punya pengaruh kepada individu, tetapi antara individu dengan lingkungannya ada hubungan yang saling timbal balik, yaitu lingkungan dapat berpengaruh pada individu, sebaliknya individu juga punya pengaruh pada lingkungan.









#### 4. Tehnik Analisa Data

Metode analisa data ini dilakukan setelah proses pengumpulan data yang diperoleh dan terkumpul semua. Yang masa analisa data ini bertujuan untuk menganalisa sesuai tidaknya pelaksanaan BPA Ustad Suwarno dengan Ibu Alwiyah dalam mengatasi kesulitan penyesuaian diri dengan pendekatan directive dengan prinsip-prinsip BPA yaitu dengan cara diskriptif komparatif membandingkan hasil data pelaksanaan BPA dilapangan dengan teori BPA pada umumnya.

Disamping itu analisa data ini bertujuan untuk mengetahui berhasil atau tidaknya BPA dalam mengatasi kesulitan penyesuaian diri tersebut. Dalam proses analisa data ini penulis menggunakan bentuk "Skala penelitian deskriptif" yaitu bentuk skala penelitian yang diobservasi itu dijabarkan dalam bentuk alternatif kualitatif seperti " Selalu ", " Sering ", "Kadang-kadang", " Tidak pernah " dan seterusnya, ( I. Djumhur dan M. Surya, 1975 : 54 ).

Berdasarkan pernyataan diatas, maka daya yang diperoleh dari lapangan, kemudian ditulis dalam bentuk kata-kata, bukan angka-angka. Data tersebut seperti apa yang telah tercantum dalam tabel berikut ini :





**BAB II : Merupakan studi teoritis Bimbingan dan penyuluhan agama dalam mengatasi kesulitan penyusaiian diri seorang kuli batu yang meliputi :**

**Pengertian bimbingan dan penyuluhan Agama, Prinsip-prinsip dasar pelaksanaan bimbingan dan penyuluhan agama yang meliputi Konselor, klien, dan masalah, kemudian dilanjutkan dengan bahasan mengenai fungsi dan tujuan bimbingan dan penyuluhan agama, bentuk-bentuj bimbingan dan penyuluhan agama, kemudian dilanjutkan dengan bimbingan penyuluhan agama melalui tehnik directive konseling meliputi : Pengertian directive counseling, ciri-ciri tehnik directive counseling, kebaikan-kebaikan tehnik directive counseling, serta langkah-langkahnya. Kemudian mengenai studi teoritis tentang penyesuaian diri yang meliputi : pengertian penyesuaian diri, bentuk-bentuk penyesuaian diri, macam-macam penyesuaian diri, faktor-faktor yang mempengaruhi penyesuaian diri, serta faktor-faktor penghambat penyesuaian diri. Kemudian bimbingan dan penyuluhan agama dan penyesuaian diri yang meliputi : Masalah penyesuaian diri sebagai masalah BPA dan Bimbingan Penyuluhan agama dalam mengatasi kesulitan penyesuaian diri.**

